## NOTICIAS NACIONALES

## Misión, visión y financiamiento abordó la XI Reunión del CUPIA

Con una agenda dividida en cuatro grandes rubros: análisis de la misión y visión de la ANUIES; seguimiento de las actividades de difusión de las IES, el servicio social y el deporte estudiantil; análisis sobre el personal académico, educación media superior y financiamiento a la educación superior; y la firma de un memorándum de entendimiento entre la ANUIES y el ILCE, así como el convenio de colaboración para la formalización de la Red Nacional del Nivel Medio Superior Universitario, se llevó a cabo la XI Reunión Ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), el 16 y 17 de marzo.

Al abordar el primer punto, los rectores y directores de IES participantes, consideraron importante y valioso el documento presentado por la Secretaría General Ejecutiva, sin embargo, opinaron que la misión y visión de la ANUIES no debe verse como algo terminado sino como un documento inicial que deberá enriquecerse con las observaciones que vayan surgiendo en el seno de la Asociación. Se acordó que éstas serán recogidas por su instancia ejecutiva, al tiempo que se avanzará en su análisis en los Consejo Regionales y Nacional antes de su presentación en la Asamblea General.

Sobre las estrategias para difundir los recientes desarrollos e innovaciones de las IES públicas, se acordó una estrategia que abarque diferentes medios, impresos y electrónicos, como la Internet y las publicaciones periódicas de la Asociación: Confluencia y la Revista de la Educación Superior . Varios rectores expresaron su inquietud por conocer la experiencia de otras instituciones en las áreas que requieren fortalecer o los casos exitosos susceptibles a compartir experiencias de colaboración. Se acordó actualizar la exposición "Las Universidades Públicas Trabajan por Usted... por México", con el objetivo de ampliar su cobertura para propiciar un mayor reconocimiento social al esfuerzo de las IES.

El servicio social prestado en las IES públicas del país fue analizado, acordando algunas líneas de acción para su mejoramiento, entre las que destacan la conformación de un sistema nacional de información del servicio social; la realización de estudios particulares sobre su estado en cada institución; la revisión de los reglamentos existentes y la capacitación de los responsables de esta tarea a nivel institucional.

El pleno del CUPIA acordó, en otro tema, que la propuesta de modificación de los Estatutos del Consejo Nacional del Deporte Estudiantil, sea analizada por las instituciones tecnológicas y particulares una vez hechas las modificaciones incorporadas a la propuesta presentada en esta Reunión.

En otro aspecto de la misma, Guillermo Kelly Salinas, director General del Instituto Latinoamericano de Comunicación Educativa (ILCE), presentó los programas que actualmente lleva a cabo esta institución en materia de educación a distancia, identificando las posibilidades de colaboración con las instituciones participantes en la Reunión. También se firmó un memorándum de entendimiento entre el ILCE y la ANUIES con el propósito de promover la educación abierta y a distancia en el país. La ANUIES promoverá e impulsará la colaboración de las instituciones afiliadas al Programa Nacional de Educación a Distancia coordinado por el ILCE, con la Red EDUSAT, al mismo tiempo que ésta se comprometió a participar en el Programa de Educación Continua de la ANUIES, ofreciendo conferencias y cursos por medio de esta Red. Cabe destacar que el ILCE se comprometió a donar el equipo básico para las instituciones que no cuentan con él.

Por su parte, 26 instituciones presentes en la Reunión, firmaron el convenio que formaliza la constitución de la Red Nacional del Nivel Medio Superior Universitario, que tiene como propósito establecer un mecanismo ágil de colaboración interinstitucional que apoye el mejoramiento sustancial de este nivel educativo mediante el enriquecimiento de los programas y planes de estudio, la creación de espacios para debatir sobre objetivos, contenidos, mecanismos de planeación, evaluación y acreditación, con respeto a la autonomía institucional y las formas particulares en que se implementan los programas.

Al abordar el tema del financiamiento, el rector de la Universidad de Guadalajara presentó un documento titulado "Criterios para el subsidio público a las universidades", donde se proponen políticas educativas deseables con base en los criterios de suficiencia, equidad y honestidad, y la asignación de subsidios en dos fases

y una estrategia de instrumentación de 1999 al año 2008. Por su parte, Julio Rubio, presentó el esquema de financiamiento concertado entre la Generalitat de Catalunya y la Universidad Politécnica de Catalunya, al mismo tiempo que entregó un documento sobre el financiamiento de la educación superior en la Gran Bretaña. Se acordó constituir una comisión de rectores, integrada por los seis representantes de los Consejos Regionales, el rector de la UNAM, el director general del IPN y el secretario general ejecutivo de la ANUIES, con el propósito de preparar un documento sobre el financiamiento a la educación superior pública a fin de tener en el mes de octubre próximo una propuesta a las distintas instancias del gobierno federal.